

Je vais vous faire une confidence... !

J'aime beaucoup la fête de la Trinité que l'Eglise nous offre comme pour achever le cycle liturgique pascal. POURQUOI ?

Parce que cette fête nous rappelle que Dieu est Père et qu'il n'est qu'AMOUR comme aimait le dire le Père Varillon. La preuve, il nous donne, il nous envoie son Fils, Jésus pour nous le dire. Et, quand Jésus rejoint son Père à l'Ascension, il nous offre ce dernier cadeau : son Esprit.

Quand nous nous marquons du signe de la Croix, nous devrions nous rappeler le sens de ce geste que nous traçons si souvent sur notre corps.

Mais la Trinité on ne peut pas seulement dire que c'est un mystère... même si l'amour est toujours mystérieux et insaisissable nous le savons bien dans notre propre expérience de vie.

La Trinité, il faut aussi en définir un peu le visage, les contours. Ce que je vous propose de faire ensemble.

Car célébrer le Dieu Trinité n'est autre que célébrer l'amour dont nous sommes aimés inlassablement, et l'amour que nous sommes appelés à vivre quotidiennement.

① **L'AMOUR dont nous sommes aimés ...**

« Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique ».

Une parole de feu ... une parole de plénitude : DIEU a tant aimé le monde. En Dieu il n'y a que de l'amour. Peut-être sommes-nous parfois tenté de l'oublier.

Dieu a de l'amour à revendre... et il ne peut que l'offrir à profusion sans limite, sans réserve et surtout sans condition : Dieu N'EST qu'Amour. Gravons en nos cœurs cette conviction !

Depuis notre baptême nous sommes marqués « au nom du Père, du Fils et du Saint Esprit »

Ce n'est pas seulement la marque distinctive tracée une fois pour toutes sur notre corps. Elle engendre toute une manière d'être, de prier et d'agir au service des hommes à la suite du Christ.

Et chaque fois que nous traçons sur nous le signe de la croix nous devrions nous rappeler que nous évoquons l'amour dont Dieu nous aime en tant que Père qui nous donne son Fils et qu'il nous remplit de son Esprit.

Toute notre vie nous marquons notre corps de ce signe quand nous disons « Au nom du Père... »

Mais jamais dans l'évangile le mot Trinité n'apparaît. Vous y trouverez le nom du Père qui nous a donné son Fils. Vous y trouverez le nom du Fils qui a donné sa vie pour nous. Et vous y trouverez le nom de l'Esprit que nous avons célébré à Pentecôte et qui vient du Père et du Fils comme un courant d'amour. Ils sont trois qui s'aiment et qui nous aiment.

« Dieu a tant aimé le monde... » Comment découvrir le visage de ce Dieu d'amour ?

C'est la même question que se posait Moïse en gravissant la montagne du Sinai.

Le Livre de l'Exode nous a donné une triple réponse, manière pour l'auteur de nous signifier l'impossibilité de saisir Dieu à travers des concepts. Dieu déclare lui-même son identité : « Yahvé, le Seigneur, Dieu tendre et miséricordieux, lent à la colère, plein d'amour et de fidélité »

Voilà l'identité de Dieu à qui Moïse dit dans sa prière « Daigne marcher au milieu de nous. »

Et nous comprenons que l'on ne peut « voir Dieu » qu'après son passage... au milieu des hommes à qui, par amour, il donne son Fils unique nous a dit St. Jean.

Ce Dieu qui a traversé nos chemins... qui s'est révélé à nous par son Fils bien aimé... lequel ne nous laisse pas orphelin mais nous envoie son Souffle, son Esprit... voilà le beau cadeau que nous avons à recevoir... Voilà tout le sens de cette fête de la Trinité.

« Dieu, personne ne l'a jamais vu si ce n'est le Fils qui nous dit qui est le Père » (Jn 1/18)

« Qui me voit... voit le Père », (Jn 14/9), dira Jésus en St. Jean.

Voilà la trace de l'amour dont nous sommes aimés chacun inlassablement...

② L'Amour que nous sommes appelés à vivre quotidiennement...

Ayant, depuis notre baptême, reçu ce cadeau de l'Amour du Père qui n'est qu'Amour, il nous appartient de ne pas le garder jalousement pour nous mais de le faire circuler.

Oui, ce « Dieu tendre et miséricordieux, lent à la colère, plein d'amour et de fidélité... » il nous appelle à cette même mission : vivre quotidiennement son amour et le rayonner.

Dans une famille, nous le savons bien, l'amour qui nous a été distillé par nos parents nous avons envie de le faire nôtre, de le partager d'en devenir les explorateurs. Mais nous le savons bien, vivre quotidiennement cet amour dont nous sommes héritiers c'est difficile. Nous butons sur tant et tant d'échecs.

Aussi, comprenons-nous que nous avons toujours à remonter à la Source : « Ce Dieu qui a tant aimé le monde... », ce Dieu qui croit en l'homme ; ce Dieu qui accepte nos fadeurs et nos tiédeurs et dont la lumière d'amour, tel un vitrail, vient irradier les zones d'ombre de nos vies.

Alors ... aimés par ce Dieu Trinité, Père, Fils et Esprit, il m'appartient de prendre à bras le corps cet amour dont je suis aimé.

Mais , ne l'oublions pas « aimer » n'est pas un commandement, mais une décision.

On ne commande pas d'aimer comme on commande de marcher au pas.

AIMER se choisit !

Alors, puisse cette fête de la Trinité nous donner le goût et le désir à chacun, de laisser passer Dieu aujourd'hui à travers nos pensées et nos actes... nous accorder à nos frères de vie et de route en leur apportant tout au long de la semaine qui s'ouvre la Joie et la Paix de l'Esprit comme nous y invitait l'apôtre Paul.

Donne-nous ton Esprit, Seigneur Jésus, l'Esprit d'Amour.

Qu'il nous aide à aimer en retour ce Père qui nous a tant aimés.

Qu'il nous aide à nous aimer les uns les autres, comme tu nous as aimés. (Jn 13/34)

Et que jamais notre amour ne dise « C'est assez » !

Père Michel BOURRON